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 � прогноз погоды
Четверг, 24 февраля

 +4 °С   -6 °C, С. 3 м/с 757 мм рт. ст.
Пятница,  25 февраля

 +1 °С   -5 °C, В. 4 м/с 757 мм рт.ст.
Суббота,  26 февраля

 +3 °С   -1 °C, С. 4 м/с 755 мм рт. ст.
Воскресенье,  27 февраля

 +2 °С   -3 °C, С. 5 м/с 758 мм рт. ст.
Понедельник,  28 февраля

 0 °С   -2 °C, С. 4 м/с 758 мм рт. ст.
Вторник, 1 марта

 0 °С   -2 °C, С.-З. 2 м/с 755 мм рт. cт.
Среда, 2 марта

 +3 °С   -2 °C, З. 3 м/с 751 мм рт. ст.

900
сосны обыкновенной и сосны крым-
ской заготовили инспекторы Бори-
совского лесничества

кг  
шишек
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Началась подготовка 
зон отдыха
В Белгородской области к летнему 
сезону будут готовы 134 пляжа, из 
них 65 новых.

Совет безопасности области органи-
зовал работу с муниципалитетами для 
повышения безопасности летнего от-
дыха и предотвращения чрезвычай-
ных происшествий на водных объек-
тах. Определён перечень мест, кото-
рые будут оборудованы для купания к 
началу сезона. Помимо традиционных 
мест, в качестве пляжей будет допу-
щен ряд объектов, не указанных в пер-
воначальном списке.
– Обращаю особое внимание глав, что 
основная задача при подготовке к ку-
пальному сезону – не допустить ни од-
ной смерти на пляжах области. К сожа-
лению, в прошлом году они были. От-
части потому что люди купались в не-
организованных для этого местах. Поэ-
тому было принято решение увеличить 
количество пляжей. Ваша задача – ка-
чественно подготовить их к сезону, – 
обратился губернатор Вячеслав Глад-
ков к главам всех муниципалитетов.

Пресс-служба губернатора и 
правительства Белгородской области

 � капремонт

В здании этого дошкольного учре-
ждения образования капитально-
го ремонта не было с момента по-
стройки – более 30 лет. Здание не 
было в аварийном состоянии до на-
чала ремонта, но его необходимость 
была бесспорной.

После завершения всех предусмо-
тренных работ в обновлённых 

условиях здесь будет развиваться ещё 
не одно поколение ребят. Стоимость 
капитального ремонта, включая при-
обретение нового оборудования и бла-
гоустройство территории, варьирует-
ся в пределах 27 миллионов рублей. В 
прошлом году было освоено не менее 
пяти из них.

Основные работы выполняют стро-
ители белгородской организации ООО 

«Онорэ». Эта строительная организа-
ция выиграла тендер на проведение 
ремонта на этом объекте.

Объём капитального ремонта впе-
чатляющий. В середине прошлой не-
дели строители общества с ограничен-
ной ответственностью полностью вы-
полнили работы по замене кровли и 
внутренней черновой отделке поме-
щений. Выполнен и капитальный ре-
монт систем инженерных сетей: про-
изведена замена электропроводки, си-
стем водоснабжения и канализации, 
обустроены санузлы. Покрытие полов 
подготовлено к укладке линолеума. В 
настоящий момент ремонтники уста-
навливают и налаживают оборудова-
ние вентиляционной системы.

– Объём работ на этом объекте дей-
ствительно большой, есть и некото-

рые трудности, – прокомментировал 
технический директор ООО «Оноре» 
Владимир Возняк. – Тем не менее всё 
выполняем по графику. Завершить ка-
питальный ремонт здесь планируем к 
началу июня этого года.

Ежедневно на объекте трудятся не 
менее 20 работников этой строитель-
ной организации. В пиковые момен-
ты число строителей увеличивается 
до 30.

В середине февраля строители фор-
сировали ремонт фасада здания. В 
ближайшее время,  завершив черно-
вую отделку внутри помещения, они 
приступят к малярным и покрасоч-
ным работам.

Вадим ЦЫГАНКО 
Фото автора

Выполнение плиточных работ в Стригуновском детском саду

Будет современный 
вид и содержание
РАБОТЫ ПО КАПИТАЛЬНОМУ РЕМОНТУ ДЕТСКОГО САДА В СЕЛЕ СТРИГУНЫ НАЧАЛИСЬ 
ЧЕТЫРЕ МЕСЯЦА НАЗАД
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Специалисты считают, что конец 
февраля и начало марта являются 
лучшим временем для обрезки пло-
довых деревьев.

Как раз в этот период нет угрозы 
возвращения сильных морозов, а 

плотный снежный наст облегчает пере-
движение работников, занятых уходом за 
плодовыми культурами. Этими рекомен-
дациями пользовались, когда зимы были 
стабильными и плавно переходили к бо-
лее тёплому времени года. Сейчас и зи-
мы не те, да и в садоводстве постоянно 
ощущается нехватка рабочих рук в горя-
чую пору. Поэтому в крупных плодовод-
ческих хозяйствах обрезку практически 
начинают с декабря.

В этом году садоводам ООО «Борисов-
ский сад плюс» предстоит выполнить не-
большой объём работ по обрезке плодо-
носящего сада потому, что в прошлом го-
ду её основательно провели в нескольких 
кварталах. В нынешнем сезоне в большей 
степени обрезают те кварталы, где ранее 
была выполнена так называемая шоко-
вая обрезка. Теперь, когда выросли мо-
лодые побеги, на этих участках приме-
няют приёмы осветления и формирова-
ния крон, что впоследствии благоприят-
но скажется на плодоношении.

– В эти дни наши работники заняты 
обрезкой плодовых деревьев в старом 
19 квартале, где когда-то были посаже-
ны зимние сорта, – рассказал замести-
тель генерального директора ООО «Бо-
рисовский сад плюс» Виталий Суслов. – В 
основном после ранее проведённой шо-
ковой обрезки сейчас выполняется уда-
ление лишних однолетних побегов. Сни-
жает темпы обрезки нехватка рабочих. В 
этом году так получилось, что практиче-
ски нет желающих нам помочь, да и часть 
наших работников отсутствует по болез-
ни. На обрезке работают в основном бо-
рисовцы, хотя по одному работнику мы 
доставляем из сёл Крюково и Трефилов-
ка. Тем не менее обрезку как один из важ-
ных приёмов ухода за плодовыми дере-
вьями мы намерены выполнить. Более 
того, к началу проведения мероприя-
тий по борьбе с болезнями и вредителя-
ми сада планируем полностью очистить 
междурядья от срезанных веток и утили-
зировать их. Что касается подготовки ба-
зы под урожай текущего года, то над этим 
вопросом мы тщательно работаем. Нам 

необходимо приобрести средства хими-
ческой защиты сада, определённое коли-
чество минеральных удобрений, топли-
во и минеральные масла для техники. По 
некоторым позициям у нас заключены 
договоры, по отдельным вопросам так-
же есть договорённости. Всё, что нам не-
обходимо для получения урожая, рассчи-
тано из расчёта потребности.

Специалисты констатируют, что пло-
довая почка заложена. Следовательно, 
есть надежда на вполне приемлемый 
урожай. Хотя есть опасения насчёт сюр-
призов погоды в период цветения и об-
разования завязей. Опыт прошлых лет в 
хозяйстве хорошо проанализирован, но 
специалисты дают очень осторожный 
прогноз, касаемо урожая.

Общество с ограниченной ответствен-
ностью практически полностью реали-
зовало произведённую в прошлом году 
плодовую продукцию. Прошлой осенью 
яблоки отпускались покупателям бук-
вально с колёс, а вот сейчас  то небольшое 
их количество, что осталось во фруктох-
ранилище, реализуется населению в ма-
газине хозяйства. Цена реализации пло-
дов для хозяйства была не всегда прием-
лемой. Крупным покупателям продукция 
отпускалась по цене, которая складыва-
лась в позапрошлом году, а в отдельных 

случаях и ниже. 
Тенденция импортозамещения под-

толкнула развитие садоводства как в на-
шем регионе, так и Российской Федера-
ции в целом. Трудно не заметить появ-
ление крупных и небольших садоводче-
ских хозяйств. В принципе, это хорошо 
для отечественного продовольственного 
рынка и в конечном итоге для потребите-
ля. Однако для садоводческих хозяйств, 
особенно небольших, это – дополнитель-
ная конкуренция. Вероятность снижения 
отпускных цен просчитывается, а вот что 
касается покрытия затрат на производст-
во плодовой продукции, то здесь пока не 
всё понятно.

Синоптики прогнозируют в конце зи-
мы – начале весны длительный период 
с колебаниями температур от неболь-
шого минуса до небольшого плюса. При 
таких погодных условиях садоводы об-
щества с ограниченной ответственно-
стью справятся с обрезкой плодовых де-
ревьев. В наступившем году этому сель-
хозпредприятию предстоит выполнить 
очень большой объём работы, чтобы вы-
растить хороший урожай, убрать его и ре-
ализовать покупателям.

Вадим ЦЫГАНКО 
Фото автора
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 � поздравляем
Уважаемые борисовцы!
23 февраля мы с особой гордостью 
отмечаем праздник, который являет-
ся символом мужества и преданности 
Отечеству.
Мы чествуем защитников нашей вели-
кой страны – солдат и офицеров, ко-
торые сегодня, находясь в строю, са-
моотверженно выполняют воинский 
долг, обеспечивая безопасность и це-
лостность государства, и фронтови-
ков, ветеранов и участников боевых 
действий, вписавших немало героиче-
ских страниц в историю России.
Мы свято храним память о тех, кто от-
дал свои жизни во имя безграничной 
любви к Родине!
День защитника Отечества – это за-
мечательный повод поздравить всех 
мужчин, которые ежедневным мир-
ным трудом вносят вклад в процвета-
ние нашей великой страны.
От всей души желаю вам новых успе-
хов и побед, крепкого здоровья и бла-
гополучия, надежного тыла и поддер-
жки в ваших семьях!

Михаил НЕСВЕТАЙЛО, 
депутат Белгородской областной Думы

25 февраля

1 марта

28 февраля

27 февраля

26 февраля

2 марта

Власьев день
Выпущена первая зубная щётка с 

искусственным волокном из нейлона 
(1938 г.)

День памяти Иверской иконы Божи-
ей Матери

Советская станция «Луна-20» впер-
вые доставила образцы лунного грунта 
на Землю (1972 г.)

Мясопустная суббота
В Российской империи указом Пет-

ра I основан Тульский оружейный за-
вод (1712 г.)

Международный день полярного (бе-
лого) медведя

Всемирный день неправительствен-
ных организаций

Русско-шведская война 1614-1617 
завершена заключением Столбовского 
мира, по которому Новгород был воз-
вращён России (1617 г.)

Масленица 1 день
Онисим Овчар
День памяти иконы Божией Матери 

Виленской
День ухода зимы
Россия становится 39-м членом Сове-

та Европы. В качестве одного из главных 
условий её принятия в эту организацию 
стало наложение моратория на приме-
нение смертной казни (1996 г.)

Всемирный день гражданской обо-
роны

Масленица 2 день
День экспертно-криминалистиче-

ской службы МВД РФ
Праздник весны

Масленица 3 день
День создания добровольных народ-

ных дружин
В Москве открылась первая Всесоюз-

ная конференция по применению реак-
тивных летательных аппаратов для по-
лётов в стратосферу (1935 г.)

 � садоводство

Фундамент  
будущего урожая
САДОВОДЫ ООО «БОРИСОВСКИЙ САД ПЛЮС» ВЕДУТ ПОДГОТОВКУ К НОВОМУ СЕЗОНУ 
ПРОИЗВОДСТВА ПЛОДОВ

Работник сада ООО «Борисовский сад плюс» Александр Павленко вырезает однолетние  
побеги

Дать ответы
Главы районов и белгородские ми-
нистры проведут прямые линии с 
жителями.

Губернатор Вячеслав Гладков счита-
ет, что на фоне отмены личных при-

ёмов из-за пандемии у белгородцев на-
копилось много вопросов к чиновникам, 
на которые нужно дать ответы в ближай-
шие недели.

На совещании с членами правительст-
ва 21 февраля Вячеслав Гладков заявил, 
что у жителей Белгородской области со-
храняется высокий запрос на общение с 
органами власти. С учётом ограничений, 
которые связаны с пандемией, чиновни-
ки должны повысить внимание к пробле-
мам белгородцев и активнее общаться с 
ними в онлайне.

– Я хотел дать поручение по проведе-
нию прямых линий, в первую очередь – 
в социальных сетях. В течение этой не-

дели их должны провести главы муни-
ципальных образований, а с 28 февраля 
по 4 марта – областные министры. Знаю, 
что у большинства министров и глав му-
ниципалитетов в планах прямые линии 
уже стоят. Но мы посмотрели: есть и до-
статочно много ответственных лиц, у ко-
торых эта работа не организована. Я счи-
таю, что она обязательно должна быть 
проведена, – подчеркнул губернатор.

С сайта БелПрессы

 � власть
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Чтобы там ни говорили, но любите-
лей незаконной рубки леса и жела-
ющих поохотится без необходимых 
на то соответствующих документов 
не убавилось. И если борьба с бра-
коньерством не входит в компетен-
цию инспекторов по охране леса – 
они лишь сообщают о фактах в соот-
ветствующие органы, то пресечение 
незаконных порубок – это их прямая 
обязанность. 

Работники лесничества патрулиру-
ют лесные массивы с целью выяв-

ления фактов незаконных порубок. Объ-
езды проходят согласно установленно-
му графику.

В связи с тем что в этом году был 
сформирован высокий снежный покров, 
обнаружить заезд транспортного средст-
ва в лес не представляет особого труда. 
Однако желающих «прогуляться» по лес-
ному массиву с топором или бензопилой 
не было обнаружено.

Последний случай незаконной рубки 
работниками лесничества зафиксирова-
ли в декабре прошлого года. Нарушителя 
закона быстро нашли. В настоящее время 
проводятся мероприятия по подготовке 
к судебному разбирательству. Ущерб, на-
несённый нарушителем, составил при-
мерно 13 тысяч рублей. 

В декабре также были выявлены 
факты спила двух сосен. Явно, дерев-
ца предназначались для празднования 
Нового года. Однако возбуждение уго-
ловных дел в их отношении испортило 
нарушителям предновогоднее настро-
ение.

Судя по резкому потеплению, в этом 
году противопожарный период будет 
объявлен гораздо раньше. В это время 
работникам лесничества предстоит ра-
ботать в усиленном режиме. Это и кру-
глосуточное патрулирование, и нарезка 

минерализованных полос с целью пре-
дотвращения распространения очагов 
возгорания.

Одно из направлений деятельности 
лесничества – заготовка семенного ма-
териала, который будет использован для 
выращивания саженцев. За небольшой 
период времени в лесничестве было за-
готовлено 900 килограммов шишек сос-
ны обыкновенной и сосны крымской. 
Сто килограммов шишек сосны крым-
ской было переработано в лесничестве. 
Остальные переданы лесхозу. Пробы се-
мян после переработки шишек отправле-
ны на апробацию в воронежскую лабора-
торию. Это связано с тем, что сосновые 
шишки в прошлом году из-за погодных 
условий были недозрелыми. Такая ситуа-
ция отмечена по всей нашей области, хо-
тя показатель выхода семян не меньше, 
чем в прошлые годы.

Проводили в лесничестве и сбор се-
мян акации белой. В нашей области от 
неё отказались. Не выращивают сажен-
цы и для областной программы «Зелё-
ная столица». 

– В настоящее время саженцы акации 
белой очень востребованы в нескольких 
регионах, в частности, в Воронежской 
области, – рассказал директор ОКУ «Бо-
рисовское лесничество» Андрей Доли-
на. – Акация белая – неплохой медонос 
и обладает стопроцентной приживаемо-
стью. Из семечка за год она вырастает до 
метра при нормальных погодных усло-
виях. В первую очередь это связано с тем, 
что в некоторых регионах были сильные 
пожары, которые уничтожили и лесные 
насаждения. Несколько лет назад воро-
нежцы закупили у нас большую партию 
саженцев акации белой, так как у них на 
тот момент не было никакого посадоч-
ного материала.

Работники лесного хозяйства в прош-

лом году собирали семена и других дре-
весных культур. Так, только желудей бы-
ло собрано 1200 килограммов. Обычно 
дуб не даёт обильного урожая семян еже-
годно: как правило, хороший урожай бы-
вает через два года на третий. Прошлый 
год выдался урожайным.

Отметим: в настоящее время действу-
ет областная программа, обязывающая 

сельхозпользователей заниматься об-
устройством полезащитных лесополос. 
Есть уверенность, что семена, собранные 
работниками Борисовского лесничества, 
и саженцы, выращенные лесхозом, будут 
востребованы в этом году.

Вадим ЦЫГАНКО 
Фото автора

РОДНЫЕ ПРОСТОРЫ

Директор ОКУ «Борисовское лесничество» Андрей Долина готовит партию семян для отправки 
на апробацию в воронежскую лабораторию

И зимой работа есть
РАБОТНИКИ БОРИСОВСКОГО ЛЕСНИЧЕСТВА ПРОДОЛЖАЮТ ВЫПОЛНЯТЬ МЕРОПРИЯТИЯ ПО ОХРАНЕ ЛЕСНЫХ МАССИВОВ

 � лесничество

Гнездо было добротно устроено из 
сухого тростника в пойме реки Вор-
склы. Такое раннее появление ма-
лышей – явление очень редкое, од-
нако в последние годы иногда отме-
чается.

В нашей местности гон у диких ка-
банов обычно проходит в ноябре-

январе. Однако Сергеем Александрови-
чем Царёвым на территории заповедни-
ка отмечался существенно растянутый 
период гона – с января по апрель. Дру-
гой учёный-зоолог, Михаил Селивёрс-
тович Сухорослов, отмечает, что в Цен-
тральном Черноземье кабан может раз-
множаться круглогодично. Этому спо-
собствует ряд факторов. Возможно, это 
связано с нехваткой самцов-произво-
дителей в разреженных популяциях 
островных лесов области. С другой сто-
роны, этому может способствовать уси-
ленная подкормка животных в охотни-
чьих хозяйствах. Иногда отмечаются 
случаи повторного вступления самок в 
размножение. Такое случается в неуро-
жайные годы с суровой зимой и затяж-
ной весной, когда первые выводки не-
редко погибают.

Появление первых полосатиков в за-
поведнике приурочено к началу появ-

ления растительного покрова. Как пра-
вило, это март и апрель. В это время 
уже становится довольно тепло, легче 

добыть пропитание, и жизни малышей 
ничего не угрожает. Молодые самки, 
вступившие в размножение несколь-

ко позднее, могут приносить поросят 
вплоть да августа. Нужно отметить, 
что поздняя беременность и позднее 
время опороса характерны в основ-
ном для молодых однолетних самок, а 
также больных и раненых животных. 
«Поздние» детёныши, к сожалению, ча-
ще всего погибают.

В первую неделю своей жизни поро-
сята не покидают своё тёплое логово. 
Согревает их своим теплом самка. При 
низкой температуре она может оставать-
ся вместе с ними в гнезде в течение су-
ток. Кормится свинья рядом с гнездом, 
возвращаясь к малышам каждые 2-3 ча-
са. Материнским молоком поросята пи-
таются примерно три месяца, причём в 
первый месяц жизни – только молоком. 
Потом постепенно переходят на обыч-
ную пищу. 

До весны ещё далеко. Погода может 
преподнести много сюрпризов. Будем 
надеяться, что у этого выводка все сло-
жится благополучно. Ведь шанс выжить 
есть всегда.

Мария ЩЕКАЛО, 
младший научный сотрудник ФГБУ 
«Государственный природный заповедник 
«Белогорье» 
Фото из свободного доступа в интернете
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Февральские новорождённые
ПРИ ПАТРУЛИРОВАНИИ ТЕРРИТОРИИ УЧАСТКА «ЛЕС НА ВОРСКЛЕ» ИНСПЕКТОРОМ БЫЛО ОБНАРУЖЕНО ВЫВОДКОВОЕ 
ГНЕЗДО ДИКОГО КАБАНА С ПЯТЬЮ НОВОРОЖДЁННЫМИ ПОРОСЯТАМИ


